

# Unir le ciel et la terre



**P**ensez au travail le plus difficile que vous ayez jamais accompli. Qu'est-ce qui le rendait si ardu? Était-ce les attentes placées en vous, le temps alloué pour le réaliser, ou les deux? Était-ce votre propre attitude face à la tâche? Ou peut-être les personnes avec qui vous deviez travailler? Peut-être encore, le fait de réussir semblait-il tout simplement impossible?

Considérez maintenant le but du plan du salut: unir le ciel et la terre. Cela paraît-il irréalisable? Humainement parlant, c'est sans doute le cas. Pourtant, juste avant de monter au ciel, Jésus a confié aux apôtres une mission qui semble dépasser les capacités humaines:

« Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit, et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit » (*Mt 28:19-20, LSG*).

De même, Jésus avait envoyé Paul vers les païens pour accomplir cette tâche apparemment impossible: « afin que tu leur ouvres les yeux, pour qu'ils passent des ténèbres à la lumière et de la puissance de Satan à Dieu, pour qu'ils reçoivent, par la foi en moi, le pardon des péchés et l'héritage avec les sanctifiés » (*Ac 26:18, LSG*).

Face à de tels défis, certains pourraient se décourager. Mais nous ne devons pas oublier les promesses que Jésus a données en accompagnement de ces appels. Aux apôtres, Il a dit:

« Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde » (*Mt 28:20*). Et à Paul, Il a déclaré: « je te suis apparu pour t'établir ministre et témoin des choses que tu as vues et de celles pour lesquelles je t'apparaitrai » (*Ac 26:16, LSG*).

En résumé, Jésus nous confie des tâches humainement impossibles afin que

nous comptions sur Lui plutôt que sur nos propres forces. Il ne donne jamais de mission sans en fournir aussi les moyens. « La volonté humaine participe à la toute-puissance dans la mesure où elle coopère avec la volonté de Dieu. Tout ce qui se fait sur son ordre doit être accompli par sa force. Tout ce qu'il ordonne, il le donne. » Ellen G. White, *Les paraboles de Jésus*, pp. 287-288.

Etonnamment, au moment où Paul écrivait aux Colossiens, l'Évangile avait été « prêché à toute créature sous le ciel » (*Col 1:23, LSG*). Bien sûr, tous ne l'avaient pas accepté. Mais si l'on examine de près les missions données aux apôtres (*Mt 28:18-20*) et à Paul, on constate que Jésus n'avait jamais promis que tout le monde deviendrait disciple ou se convertirait. L'Évangile doit être « prêché dans le monde entier, pour servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin » (*Mt 24:14, c'est nous qui soulignons*). À quoi ressemble ce témoignage? Comment doit-il être accompli?

Ce trimestre, nous allons étudier les Épitres de Paul aux Philippiens et aux Colossiens. Ces lettres présentent des similitudes marquantes. Elles révèlent surtout le Christ, le seul capable d'unir le ciel et la terre. Il est l'échelle que Jacob avait vue s'élever de la terre vers le ciel (*Gn 28:12; cf. Jn 1:51*). En tant que Fils de l'homme, Il nous rachète du péché; en tant que Fils de Dieu, Il intercède pour nous.

En explorant ces lettres, nous découvrirons ces deux aspects de Jésus. Nous méditerons sur certaines des affirmations les plus sublimes concernant Sa divinité et sur l'ampleur de Son sacrifice pour notre salut. Nous verrons Paul confronté à des difficultés, enfermé dans une prison, tentant d'aider une Eglise qu'il avait fondée (Philippines) et une autre qu'il n'avait jamais visitée (Colosses). Les liens qu'il avait tissés dans l'Eglise mondiale de l'époque lui avaient permis, même depuis sa cellule romaine, d'apporter des réponses aux défis. Conscient que le temps lui était compté, il avait tout fait pour rapprocher l'Eglise du ciel et renforcer son unité. Ce faisant, il nous enseigne comment l'Eglise d'aujourd'hui peut s'unir au ciel pour accomplir la mission des derniers jours, celle des messages des trois anges décrits dans Apocalypse 14.

*Jésus nous confie des tâches humainement impossibles afin que nous comptions sur Lui plutôt que sur nos propres forces.*

*Dr. Clinton Wahlen est directeur adjoint de l'Institut de Recherche Biblique de la Conférence Générale. Spécialiste du Nouveau Testament, de l'herméneutique et de l'histoire adventiste, il a vécu et travaillé en Allemagne, en Nouvelle-Zélande, en Russie, au Royaume-Uni et aux Philippines. Lui et son épouse, Gina, ont deux enfants adultes, une belle-fille et deux petits-enfants.*